

# « Nous sommes bien un pilier économique de la Riviera »

## Écoles et cliniques privées

**Par une étude, la nouvelle faîtière régionale a confirmé les retombées générées par ses membres dans la région. Elle réclame «une plus grande reconnaissance».**

Karim Di Matteo

[kdimatteo@riviera-chablais.ch](mailto:kdimatteo@riviera-chablais.ch)

Plus de 180 millions de francs. Ce sont les retombées économiques directes générées par les membres de l'Association des cliniques et écoles internationales de la Riviera vaudoise (ACEIRV). La faîtière, créée en début

d'année, tire ce nombre des conclusions d'un sondage commandé à la Promove. L'association de promotion économique de Lavaux-Riviera s'est penchée sur les données des dix cliniques et six écoles fédérées.

«Nous sommes bien un pilier économique de la région», lance Benoît Samson, président de l'ACEIRV. Qui espère que cette étude pourra servir de levier dans certaines négociations, comme celles sur l'accélération des délais pour obtenir des visas ou sur certains prix d'abonnements de transports publics.

### 1'200 emplois

La source de l'apport économique pour la région est double: via les personnes employées et via celles venant de l'extérieur (patients, élèves, parents et proches de passage, etc.).

Les seize entreprises emploient 1'200 collaborateurs pour une masse salariale estimée à 100 millions de francs. «Ce sont des emplois quasi exclusivement à durée indéterminée (ndlr: 94%), reprend Benoît Samson. La moitié de ces personnes vivent dans la région et y paient leurs impôts.» Le reste réside

pour la majorité dans les cantons de Vaud, Valais et Fribourg. Les frontaliers représentent environ 10%.

Les écoles et cliniques, avec plus de 4'000 étudiants et 10'000 patients accueillis annuellement, ont dépensé pour plus de 70 millions auprès d'artisans, fournisseurs et prestataires. Elles ont également généré 3'500 nuitées hôtelières en 2023.

Ce faisant, les membres de l'ACEIRV, «contribuent à soutenir le positionnement de la Riviera vaudoise comme une destination». Son président relève encore les 40 millions investis sur les infrastructures et équipements au cours des cinq dernières années ou les 8 autres consacrés en 2023 aux dépenses promotionnelles.

### «Un cercle vertueux»

Pour Bernard Schmid, directeur de la Promove et membre du comité de Montreux-Vevey Tourisme, «ces entreprises contribuent à l'image de marque de la région et en bénéficient en retour. C'est un cercle vertueux.»

Selon lui, le sondage effectué a en outre permis aux collectivités publiques d'avoir une «vue d'ensemble». «Quand on parle d'une entreprise de 1'200 emplois, on cerne immédiatement son importance, alors que lorsque ces postes sont diffus, on ne réalise pas forcément.»

Benoît Samson annonce que l'exercice du sondage sera renouvelé, huit établissements supplémentaires ayant montré leur intérêt à rejoindre l'ACEIRV. Au total, la Riviera compte une trentaine de cliniques et écoles privées internationales.



Samuel Samson, président de l'Association des cliniques et écoles internationales de la Riviera vaudoise. | DR